

BAJO RESERVA

Vuelve la pesadilla trumpista a los mercados mexicanos

:::: Nos cuentan que apenas unos días después del triunfo de **Donald Trump** comenzaron los jaloneos en el equipo presidencial y el caos que caracterizó a la Casa Blanca de su primer periodo. Y revivió también el nerviosismo de los mercados en México. En aquella etapa, un tuit del presidente estadounidense tumbaba al peso y ayer, una versión no oficial movió la cotización. *The Wall Street Journal* publicó que **Robert Lighthizer**, el amigo de los aranceles, está listo para volver a ser el representante comercial del gobierno de Estados Unidos y con eso bastó para desatar pánico por un rato. Poco después, desde el equipo de Trump mandaron señales de que aquello era mentira: "complete bullshit", le dijeron al influyente portal *Político*, los trumpistas muy a su estilo. El mercado cambiario se calmó, pero el tema es que nunca se sabe qué es real y qué no en el entorno de don Donald. A abrocharse los cinturones, pues, que esto apenas empieza.

El juicio político y el petate del muerto

:::: Lo que no está claro si no saben o se hacen son los legisladores de la mayoría oficialista que, como solía decir el expresidente **López Obrador**, quieren asustar con el petate del muerto de los juicios políticos. La Comisión Jurisdiccional, dominada por Morena en la Cámara de Diputados y encabezada por el exlíder del partido evangélico Encuentro Social, **Hugo Erick Flores**, anunció que enfocará sus baterías en impulsar un juicio político contra el excomisionado presidente del INE, **Lorenzo Córdova**, lo que sería de risa si no se hubieran visto las chicanadas legales de las últimas semanas en el Congreso. El juicio político se puede abrir en contra de funcionarios que estén en el cargo o hasta un año después de haberlo dejado. Don Lorenzo terminó su periodo en abril de 2023, así que no tiene ningún sentido la amenaza salida desde el escritorio de don Hugo. Todo sea por quedar bien con la tribuna guinda.



Lorenzo Córdova

ARCHIVO EL UNIVERSAL

Usarán herramienta de Morena contra reforma judicial

:::: Nos cuentan que los trabajadores del Poder Judicial que intentan mantener viva su lucha, buscan ahora darle una sopa de su propio chocolate a los morenistas, echando mano de una de las herramientas favoritas del lopezobradorismo: la consulta ciudadana. Los inconformes comenzarán su estrategia para recabar los dos millones de firmas de ciudadanos que requiere la ley para que el Congreso apruebe realizar la consulta y el INE se encargue de organizarla. Nos hacen ver que para algunos es una idea inteligente para sostener el movimiento a largo plazo, mientras que otros alertan con pesimismo que aquello será como ponerse con Sansón a las patadas frente a la capacidad de operación del partido oficialista.

¿Pa' movilización, movilización y media?

:::: A propósito de la maquinaria morenista, nos recuerdan que el partido guinda está convocando a la gente a reunirse en las plazas públicas mañana, para celebrar el avance de la reforma judicial, luego de que no prosperó el intento de frenarla en la Suprema Corte. La pregunta es si esta invitación que hizo la dirigente nacional de Morena, **Luisa María Alcalde**, tendrá el eco esperado, considerando que se hizo con apenas con unos días de anticipación. Ese día, doña Luisa María tiene prevista una gira en Chihuahua. Ya se verá.

